

Precios de suscripción
En la capital UNA peseta al mes, 4 domicilio.
En el resto de España, 4'25 pesetas trimestre.
Extranjero 3'00 pesetas. Número suelto, 5 céntimos. Anuncios comunicados y preguntas, 4 céntimos. Los correspondientes al director.—No se devuelven los originales.

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Editoriales

LA ENFERMEDAD DEL PAPA

El telégrafo nos comunica la grave enfermedad que tiene postrado en cama al actual Vicario de Jesucristo, y parece pronta a eclipsarse aquella potente luz que fulgura en el firmamento de la Iglesia Católica desde que el inmortal Pío IX, (señalado por la profecía con el dictado de *Cruz de Cruce* hubo terminado su mortal peregrinación.

Quiera la Providencia conservarnos por algún tiempo más esta estrella que ha iluminado la nave de Pedro durante las postrimerías del pasado siglo y los albores del actual, evitando los cataclismo sociales y la conflagración de las naciones europeas, pero si Dios en sus inescrutables designios tiene dispuesto lo contrario, acatemos reverentes sus órdenes y preparémonos para saludar al nuevo Papa, cuya divisa ha de ser *Ignis Ardeas, fuego que arde.*

Colaboración inédita

LA REGENCIA DE LA MUJER

Amigo Fayula: Después de agradecerle la prontitud con que ha cumplido su palabra, y de rogarle que dispense las faltas tipográficas que se han deslizado, debidas a la hora avanzada en que recibimos sus cuartillas, he de permitirle echar mi cuarto a espadas en una cuestión, siempre nueva (a pesar de ser tan antigua como el hombre) y que V. con la galanura de frase é inspirados conceptos que le son característicos, ha escogido para honrar las columnas de nuestra modesta publicación.

Conformes de todo punto con las consecuencias que V. tan hábilmente deduce de aquella hermosísima leyenda. Pero me parece que podrían sacarse otras muchas y entre ellas una que añadiría un calificativo al título con que V. encabeza su precioso artículo.

Creo, en efecto, que la mujer ejerce una soberanía en el mundo, pero a mi modo de ver más que soberanía es una regencia.

Esta regencia tiene tres aspectos, en conformidad con las tres edades en que se divide la humana existencia y aun en estas tres fases la mujer no pasa a ser despótica tirana, sino cuando no ha tenido la suerte de encontrar la suave a la par que enérgica mano del hombre.

Deduzcamos, pues, que de la tiranía despótica que ejercen a veces ciertas hijas de Eva, tenemos la culpa los hombres, por no saber cumplir con la misión que está aneja a nuestro sexo, que para algo se apellidará fuerte.

Seamos pues, fuertes, no con la fuerza material y bruta, sino con la fuerza que irradia de aquella centella de la divinidad que constituye la primera potencia del alma humana. Dominemos a la mujer con la potente fascinación de la inteligencia y cuando la tengamos aletada y atontada por el brillo de la verdad, doblemos la rodilla y besemos la blanca y bien torneada mano de nuestra esclava.

Únicamente cuando viste las tocas de la viudez es cuando la mujer puede ejercer la soberanía, que no será más que temporal y por lo tanto una verdadera regencia.

Deseando que siga V. honrándonos con su ilustrada colaboración, le dá un fuerte apretón de mano su amigo y compañero en letras.

R. BUSQUER.

7-Junio-1903.

VERSOS

Íntimas

(A MI HIJA)

Para tí, lo que reservo acá en el fondo del alma; mis moribundas creencias, la intimidad de mis lágrimas.

Para tí de mí novela no las líneas enmendadas: la hoja más bella del libro la página de mis faltas.

Para tí, no es perfume de flor, que un instante embriaga, sino el efecto probado de dolor en la enseñanza.

¡Han sido tan borrascosos de mis noches las veladas, y tan llenas de nublados mis efímeras mañanas, que en mis memorias secretas escritas con tinta opaca no hay para escribir tú nombre ninguna página blanca.

¡Por eso vuelvo los ojos a la bóveda estrellada, y a ella remonta un segundo del pensamiento las alas, y hallo entonces en el ruego que mi interior se escapa, algo que late y conmueve las fibras de mis entrañas.

Y es porque aún queda una gota de dulzura delicada, último acorde espirante del idilio de la infancia.

que como un eco apagado vá a repercutir con ansias en tu seno, que hincha apenas el fervor de tus plegarias.

Y cuándo torno de nuevo a la cruel contienda humana, tomo mi copa de barro ya tantas veces vaciada.

y avanzando al claro oscuro que sobre el césped resbala, comprendo que están marchitas mis postreras esperanzas, que está muriendo la tarde y el sol poniente desmaya, y está cayendo la noche sobre las sombras del alma!

MIGUEL ARTIGUES.

Curiosidades

PARA LLEGAR A VIEJO

Un inglés, sir James Sawyer, da la siguiente receta para vivir muchos años; es larga pero fácil de seguir:

- 1.º Dormir ocho horas diarias.
- 2.º Dormir sobre el lado derecho.
- 3.º Abrir las ventanas del cuarto de dormir.
- 4.º Colocar un biombo delante de la puerta.
- 5.º Tener la cama apartada de la pared.
- 6.º Tomar todas las mañanas un baño a la temperatura del cuerpo; nada de duchas frías.
- 7.º Hacer ejercicio antes de almorzar.
- 8.º Comer poca carne, y procurar que sea bien cocida.
- 9.º (Para los adultos). No beber leche.
- 10.º Comer muchas legumbres, con objeto de alimentar las células destructoras de los gérmenes de enfermedades.
11. Evitar las intoxicaciones que destruyen las células.
12. No tener animales vivos en las habitaciones; podrían tener gérmenes de enfermedades.

13. Hacer diariamente ejercicio al aire libre.

14. Vivir, tanto tiempo como se pueda, en el campo.

15. Beber agua.

16. Evitar la humedad y la proximidad de albañales.

17. Variar sus ocupaciones.

18. Procurarse de cuando en cuando una licencia para ausentarse.

19. Limitar sus ambiciones.

20. No dejarse llevar por su temperamento.

Siguiendo estas reglas, se puede vivir cien años sin estar enfermo.

Algunos datos que dan clara idea de lo incurable que es la tontería humana.

Por término medio se gasta cada año la enorme cantidad de once millones y medio en hacer salvos, es decir, en armar un ruido que a nada conduce, que no es más que un resto muy respetable de salvajismo.

En músicas de regimiento, bandas municipales, orfeones y coros, subvenciones a conservatorios y a teatros líricos se consume 33 millones.

En iluminaciones, fiestas callejeras y otra porción de diversiones de encargo, se van siete millones.

Téngase en cuenta que estas cifras se refieren tan sólo a Europa y se comprenderá la suma de dinero y de tontería que representan.

El formalismo y el formulismo resultan ridículos casi siempre. Ha ocurrido ahora en Berlín un caso altamente grotesco.

Una señora fué inscrita como difunta en el registro civil. Lo fué por equivocación, porque está viva y muy viva. En cuanto supo el error se apresuró a comparecer ante el oficial encargado del registro para que deshiciera el disparate: Se le contestó que había pasado el término legal para reclamar y que, por lo tanto no podía resucitar como deseaba. Desesperada la señora, recurrió al tribunal y obtuvo igual contestación, no queriendo conformarse con un estado civil que en modo alguno le correspondía, recurrió al Tribunal Supremo donde iban a enviarla noramala en nombre de la forma, cuando quiso la buena suerte de la muerta-viva que se advirtiera una equivocación en la partida que declaraba muerta de solemnidad. El escribiente había escrito *martes* por *jueves* y ya había medio de reformar la partida.

Gracias a tal error minúsculo fué posible deshacer el mayor y la pobre señora ha resucitado sin que de su estado de difunta conserve un mal recuerdo.

En el pueblecito francés de Montraix (Puy de Dome) viven dos mujeres, madre é hija, que han consagrado su vida a la lactancia de criaturas con la suerte invariable de no haber visto morir una sola de las 140, nada menos, que entre ambas han amantado.

El Consejo general de Puy de Dome, en sesión del 99, apoyó la proposición hecha por la Asistencia pública del departamento pidiendo el premio Montyon para las pobres mujeres.

No obstante, la Academia Francesa no ha tenido á bien concederle hasta este año.

La superstición antigua contra el número 13 ha recibido un golpe que no puede ser más decisivo,

Un trasatlántico de Glasgo w. señalado con el núm. 13, salió el 13 de Diciembre con 13 tripulantes á hacer su viaje 13.

De Liverpool á Port-Said empleó trece días

otros trece días hasta Colombo y trece también de Colombo á Calcuta.

Pues bien; el vapor ha hecho un viaje felicísimo; y al llegar á tierra, uno de los tripulantes heredó una cuantiosa fortuna de un pariente lejano.

¡Lástima que no hayan heredado los 13 tripulantes y 13 millones cada uno,

Gaceta local

Perfiles del domingo

Nuestra católica ciudad después de tributar á María el cotidiano tributo de amor y veneración durante el pasado mes que le está especialmente consagrado, ha empezado en el actual con un celo en desagraviar al délfico Corazón de Jesús que hace augurar para nuestra metrópoli días de bienandanza, como premio de su creciente devoción al Salvador que ha prometido en el Evangelio no dejar sin recompensa ni una gota de agua dada en su nombre.

Entre los varios templos en que se celebran cada día los ejercicios del mes de Junio; descuellan en primera fila por la solemnidad, y numerosa á la par que devota concurrencia la parroquial castrense del Sagrado Corazón. En la parroquia de la Santísima Trinidad insidua la Pía Unión del Sagrado Corazón, siguiendo la tradicional costumbre, dedica todas las tardes solemnes cultos á su excelso Patrón y en la capilla del Santísimo Sacramento de nuestra Metropolitana y Primada Basílica todas las tardes se congrega devota concurrencia para ensalzar aquél Corazón que prometió al P. Hoyos que reinará en España y que desde aquella época memorable del Congreso que se le dedicó en esta capital, ha escogido por trono especial de su reinado en la península ibérica la antigua Tarraco que fué la primera metrópoli cristiana.

—Los cultos que acabamos de perfilar á grandes rasgos no fueron un obstáculo para que se celebrara en nuestra Catedral y en la parroquia que tiene por titular la Trinidad Beatísima, la anual conmemoración de este misterio que es la piedra angular del edificio de nuestra santa fe. El docto magistrado M. I. Dr. D. Antonio Balcells de Suelves desde la sagrada cátedra expuso con suma precisión y claridad la doctrina católica sobre la conducta que deben observar los católicos en las contiendas electorales. Sentimos que con nuestra tosca pluma no podamos detallar las enseñanzas eminentemente prácticas que aquél ilustrado prebendado supo deducir de tan candente como espinosa tesis y por otra parte nos lo vedaría el reducido espacio de que disponemos. Nuestro Excmo. Primado asistió de capa magna á los divinos oficios en las cuales fué celebrante el celoso arcipreste M. I. Dr. D. Juan Corominas, Vice-Canciller de nuestra Universidad pontificia, asistiéndole los beneficiados Rdos. Casas y Laguna y ejecutando la capilla de música bajo la cuidadosa batuta del maestro Maneja una misa de Palestina de marcado sabor religioso.

En averiguación de los hechos que denunció una correspondencia de Alcanar inserta en nuestro número del día 3 actual, se han empezado las correspondientes diligencias en el Juzgado del partido de Tortosa.

El director del Tesoro ha enviado una circular á los administradores de loterías determinando que solo podrán dedicarse á la venta ambulante de billetes personas nombradas por los delegados de Hacienda, á propuesta de los administradores.

Los revendedores que se dediquen á la

venta de billetes sin tener este requisito serán entregados a los agentes de la autoridad.

En la Audiencia territorial se halla vacante una Secretaria de sala, que debe proveerse por oposición.

Los aspirantes presentarán sus instancias documentadas al presidente dentro del plazo de treinta días naturales, dando principio los ejercicios de oposición el día 28 de Septiembre próximo.

Se han puesto a la venta en esta ciudad unas artísticas targetas postales editadas por nuestro paisano D. José Arís, residente en Barcelona. Son de estilo modernista, con una fotografía de la fachada de nuestro Seminario Pontificio.

Auguramos a nuestro particular amigo señor Arís una profusa venta de dichas targetas, a la par que le felicitamos por haber demostrado en ellas mucho gusto artístico.

A las nueve y media de la noche de hoy se celebrará en Barcelona la sesión necrológica que el Fomento del Trabajo Nacional dedica a la memoria del eminente publicista catalán don Juan Mañé y Flaquer.

La personalidad del insigne periodista y la influencia decisiva que en las costumbres y manera de ser de la sociedad catalana ejerció el que llegó a ser decano de los periodistas españoles, explican el interés y simpatía con que es esperada la velada en su honor organizada por el Fomento, en la cual la necrología estará a cargo de don Guillermo Graell.

Han sido invitadas las autoridades y distinguidas entidades y corporaciones.

La Junta directiva de la Congregación de la Purísima Sangre de Ntro. Sr. Jesucristo ha dispuesto que el día 10 de los corrientes y a las ocho de la mañana se celebren las tres misas reglamentarias en la iglesia de Nazareth en sufragio del alma del congregante don Juan Ferrando Queralt, (Q. E. P. D.).

Se pide un espiritual recuerdo y la asistencia a tan meritorios sufragios.

Por noticias particulares que tuvimos ayer descargaron fuertes tormentas en Valls y Espuga de Francolí.

En esta última población no cesó apenas la tormenta durante todo el día cayendo a intervalos abundante granizo cuyo tamaño era como avellanas habiendo perjudicado grandemente las cosechas agrícolas de aquella comarca.

El río Francolí tuvo una gran avenida y en algunos sitios se internó en los campos de la orilla por cuya causa habrán sido muchos los perjuicios que se habrán causado.

Para el jueves próximo festividad de Corpus-Christi, el «Ateneo Tarraconense de la Clase obrera» prepara un lucido baile de sociedad.

Dado el entusiasmo que reina entre el elemento organizador no dudamos que será uno de los más brillantes y concurridos de la presente temporada.

A las diez y media de la noche de ayer cayó en esta capital una tempestad acompañada de fuertes truenos y continuos relámpagos.

El agua que cayó fué abundante y a la hora de cerrar nuestra edición continúa la atmósfera muy cargada con tendencias a continuar la lluvia.

Los agentes de orden público se incautaron ayer tarde de un cuchillo que llevaba un sujeto sin la correspondiente licencia.

A una mujer que pasaba ayer por la calle de Ronda le alcanzó una pedrada disparada por un chiquillo, causándole una ligera contusión.

De regreso de Barcelona llegó anoche el Excmo. Sr. Gobernador civil, acompañado de su distinguida esposa.

Bajaron a esperarle a la estación el secretario Sr. Alvarez Sotomayor, el ilustrado magistrado D. Mariano Oiz y los dos inspectores de policía de esta capital.

Hemos recibido el número 12 del Boletín del colegio de médicos del partido de Reus que contiene el siguiente sumario: Sección profesional: «Nuestra protesta».

«El Dr. Cortezo».—Sección científica: «Un caso clínico», por D. Emilio Briansó.—Proposiciones aprobadas por el XIV Congreso internacional de medicina.—Sección oficial: «Real Decreto suprimiendo las patentes de Médicos».—Sección de noticias.—«Estadística demográfica sanitaria del mes de Mayo», por D. A. Aluja.

En el Principal

No puedo empezar esta ligerísima reseña sin consignar la desilusión que se apoderó de mí al penetrar el pasado sábado en la sala de espectáculos. Creíamos, en efecto, que tratándose de una obra tan encomiada por toda la prensa catalanista, los elementos que se apellidan así, concurrirían para saborear las bellezas que esmaltan la hermosa producción de don Ignacio Iglesias. Y subió de punto nuestra admiración y extrañeza a medida que se desarrollaban las bien combinadas escenas del drama *«Els Vells»*, que acabadísimos cuadros de costumbres, en los cuales se ve palpitar la vida íntima del obrero catalán y especialísimamente del que vive en el llano de Barcelona. Y no cabe escusarse con la mala interpretación pues la compañía que con tanto acierto dirige el reputado primer actor Sr. Graells hace de dicho drama una verdadera creación, siendo una prueba de ello los aplausos con que el reducido público premió su excelente labor.

Igual indiferencia se notó en el estreno del drama *«Els Joves»* verificado anoche y con el cual se despidió de nuestro público la citada Compañía, que indudablemente llevara de nuestra ciudad el pleno convencimiento de que aquí no hay verdaderos catalanistas. EL 1 DE LA 8.

En el «Centre Català»

Bien merecía la estudiosa y bella aficionada Srta. Amparo Arnau alguna recompensa por el decidido y valioso concurso que desde tiempo viene prestando a la sección dramática de aquella favorecida sociedad, de la cual es el mejor y más atractivo ornato. No es pues de extrañar que aquellos vastos salones se vieron atestados de animada concurrencia, ávida de tributar a la beneficiada los aplausos y regalos que fueron las partes integrantes del triunfo que obtuvo su *«renata d'honneur»*.

En las obras que constituían el cartel acabó de consolidar la Srta. Arnau la justa reputación que se ha conquistado por el donaire, granejo y espontaneidad con que borda los papeles que le son confiados, haciendo un verdadero derroche en la zarzuela *«El Barquillero»*, cuya *«particella»* cantó con un buen gusto y afinación que envidiarían algunas cantantes que figuran en primera fila en el género chico.

Entre los regalos con que fué obsequiada recordamos unos hermosos botones de oro, una preciosa sombrilla de seda blanca con artísticos dibujos, un rico corte de seda a rayas azules.

Próximamente se celebrará el beneficio de la activa sección dramática.

La Tesorería de Hacienda en esta provincia ha señalado para hoy el pago de los libramientos siguientes:

A D. José Capdevila	1971'05
» Francisco Pons	3249'91
» Isidro Veciana	5845'00
» Vicente Murlá	6945'05
» Antio Artés	8566'91
» José Más	6553'90
» Antonio Figueras	2448'22
» Pablo Garriga	7637'10
» Antonio Orpinell	2097'30
» Bautista Capdevila	1962'10
» Caetano Ferran	12053'16
» Ignacio Artigues	907'27
» Lorenzo Serrés	76'97
» Joaquín Sociats	140'00
Al Sr. Habilitado de Carabineros	338'50
Total pesetas	60766'44

Noticias generales

Provinciales.

Reus.—A las 7 y media de la mañana de ayer cayóse del primer puente de la línea de Reus a Tarragona, cerca la estación de esta ciudad, el capataz de la línea del Norte Miguel Sarrion y Sanchez, resultando con contusiones de importancia en la mano y en la pierna derecha.

Fué conducido a su domicilio, por un individuo de la guardia civil y un empleado de dicha estación.

Valls.—La huelga de peones y oficiales albañiles sigue desgraciadamente sin solucionarse y propenso a extenderse a otras industrias anexas a la de edificaciones.

La causa de no haberse solucionado creemos, por las noticias que tenemos, ha sido el pedir indemnizaciones los huelguistas a sus patronos, a lo cual no pueden seguramente acceder éstos por que sólo son intermediarios entre el propietario y los trabajadores, y por lo tanto, carecen de capitales y responsabilidad para indemnizar jornales no devengados.

Este es el verdadero estado del asunto que muy de veras lamentamos.

—Hasta el primero de Julio próximo no principiará a funcionar el corresponsal del Banco de España en esta ciudad y su partido.

—El señor Juez de primera instancia que fué esta ciudad y su partido don Isidro Liesa Puyuelo ha sido destinado con el mismo cargo desde Daroca (Zaragoza) donde lo ejercía, a la capital de Soria.

—Ha sido nombrado Contador de fondos municipales de esta ciudad don Eloy Sánchez del Arco que lo era de Puertacerrada (Madrid)

—Por una seccinó del escuadrón de Montesa aquí acantanado ha sido relevada la otra seccinó que ha pasado destacada el mes de Mayo en Lérida.

Nacionales

Madrid.—Ayer se publicó la sentencia de la Sala segunda del Tribunal Supremo en la causa seguida contra el general de división Don Francisco Maria de Borbón y Castelvivi, por supuesto delito de desacato a la autoridad del gobernador civil de Madrid, señor Sánchez Guerra.

Dicha sentencia decreta la absolución del general.

En el primer considerando se declara que las palabras y acciones atribuidas al procesado no constituyen ofensa, insulto ni molestia para la autoridad nombrada, y que en cuanto a la provocación al duelo, no ha existido, pues la misión del general Prats y del duque de Hornachuelos fué puramente amistosa, extraña a todo acto de fuerza.

En su virtud, se dice en el segundo y último considerando que procede absolver al general.

El fallo dereta la absolución con todos los pronunciamientos favorables.

Otra vez se ha confirmado la independencia del más alto Tribunal de la nación.

—A consecuencia de una polémica que vienen sosteniendo hace días los periódicos *«La Correspondencia Militar»* y *«El Ejército Español»*, anteayer tarde, a las cuatro y media, ocurrió un lamentable suceso en la calle de Jorge Juan.

Al salir de su domicilio, que lo tiene en el número 17 de dicha calle, el director de *«La Correspondencia Militar»*, señor Fernández Arias, se encontró con el director interino de *«El Ejército Español»*, don Rafael Esbri, que le aguardaba paseando cerca del portal.

El choque fué violento y rápido, porque el señor Esbri se lanzó sobre el señor Fernández Arias y comenzó a golpearle con una llave inglesa, sin que apenas mediara palabra alguna entre los contrincantes.

Parece ser que el señor Fernández Arias intentó sacar un revólver para repeler la agresión, pero no pudo hacer uso de él, por impedirselo la sangre que en abundancia, manaba de las numerosas heridas que tenía en la mano.

Mientras tanto el director de *«El Ejército Español»*, que parecía tenía en la mano izquierda un número de *«La Correspondencia Militar»*, continuaba golpeando al señor Fernández Arias y éste seguía defendiéndose como podía de los ataques de su contrincante.

Un sargento y un cabo del regimiento de León que pasaban por el lugar de la ocurrencia, intervinieron, logrando separar a los contendientes.

El señor Esbri quedó detenido, y el señor Fernández Arias fué conducido al gabinete médico del barrio de Salamanca.

Allí se le apreciaron y curaron de primera intención hasta dieciocho heridas, calificadas por los médicos de pronóstico reservado.

Después se le trasladó a su domicilio, donde a las ocho de la noche continuava en estado poco satisfactorio.

Vigo.—Del cuartel de Santa Maria se ha fugado el soldado José Vallarino, sentenciado por el delito de tercera deserción.

Para que pudiera fugarse, le abrió la puerta del calabozo el cabo José Pozos, que también ha huido.

Fuerzas la guardia civil de caballería han salido en persecución de los fugitivos.

Un pariente de Vallarino le envió dinero

para que bayara a Portugal, que es donde se cree que se habrá dirigido.

Extranjeras

Paris.—Ha sido indultada Gabriela Bompard, la célebre criminal que en unión de su amante Eyraud asesinó, extrangulándolo con un cuerda, al notario Mr. Gonff, encerrando luego el cadáver en un baul que expidieron el Mediodía, facturándolo en el ferrocarril.

Gabriela Bompard, que cumplía su condena en diciembre próximo, será mañana de la prisión de haber estado recluida trece años.

Cuenta en la actualidad la Bompard 35 años y se conserva guapa y alegre como en sus mejores tiempos.

La prensa recuerda el espantoso crimen y la criminal sangre fría demostrada por la Gabaila al pasar la cuerda por el cuello de Gonff, para que lo extrangulase Eyraud.

—La visita que el rey de Italia debe hacer a Paris se ha fijado oficialmente para el día 15 del mes actual, y para el próximo noviembre la visita que ha de hacer a Inglaterra.

Reportalismo

Mercados

Precios de los cereales en los mercados Franceses y principales de Europa y América.

Trigos (los 100 kilos).—Paris, sin precisar clases de 24'40 a 24'50 francos; Lyon, 24'50 a 24'75; Burdeos, 24'75 a 25'00.

Marsella, (entrepôt).

Trigos tiernos.—Tanharok, 16'87 frs.; Danube, 17'38; Bourgogne, 24'00; Tuzelle Bell, Abbès, 27'00; Piata, 17'38; Berdlinka, 16'75; Azima Eupatoria, 10'00; Oulka Nicolaiéff, 16'75; Odessa, 15'88; Bourbonnais, 24'50; Somme, 23'50; Canadá, 00'00.

Trigos duros.—Argelia y Túnez extra, 23'38 Arrelia y Túnez mediana, 23'13; Nemours, 23'50; Amberes, 15'75 a 18'00; Viena, 16'12; Buda-pesth, 16'3; Berlín, 20'72; Londres, 16'00; Liverpool, 16'00; Nueva-York, 16'04; Chicago, 14'32.

Cebada (los 100 kilos).—Paris, 15'75 a 16'00; Lyon: 00'00; Burdeos, 17'00 a 17'40; Marsella, (entrepôt).

Cebada de Africa, 14'50 a 14'65; Cebada de Mersina, 00'00; Cebada de Rusia, 00'00.

Centeno (los 100 kilos).—Paris, 18'05; Marsella, (entrepôt), 00'00; Lyon, 17'50 a 17'75; Burdeos, 17'75, a 18'00.

Avena (los 100 kilos).—Paris, 16'50 a 16'65; Lyon, 17'25 a 17'50; Burdeos, 16'25 a 17'25; Cete, de España, gris, 18'25; Cete, de España blanca, 00'00; Marsella, (entrepôt).

Avena de Rusia, 11'50 a 12'00; Avena de Rodosto, 11'00; Avena de Danubio, 00'00.

Maiz (los 100 kilos).—Paris, 00'00; Burdeos, 18'00; Marsella, (entrepôt).

Maiz de Cinqantini, 15'25; Maiz de Danubio, 13'00; Maiz de Odessa, 00'00; Maiz de Poti, 12'50 a 12'70.

Precios de productos agrícolas españoles y otros en las plazas de Cete y Marsella.

Aceites; los 100 kilogramos extrafino de 120 a 125 francos; superfino de 110 a 115, fino de 100 a 105 francos; corchos, los 1000, superfino de 25 a 35 francos; fino de 15 a 25; ordinario de 10 a 15 frs; azafrán español de 88 a 90 frs kilo; limones de 15 a 20 frs el mil; pasa de Málaga de 9 a 12 frs; según calidad, la caja de 10 kilos; pasa de Denia de 75 a 80 frs; según clase, los 100 kilos; ciruelas secas de 75 a 140 frs; heces de 25 a 35 frs; el grado de ácido tartárico de 1'00 a 1'15; tártaro en bruto de 70 a 100 frs; el grado de bilartrato de 1'20 a 1'35 frs; avellanadas de Tarragona de 120 a 125 frs; con cáscara de 48 a 52 frs; almendras de Mallorca de 148 a 152 frs; de Alicante de 160 a 165; con cáscara de 74 a 78; cacahuetes de 45 a 50 frs; alpiste de 24 a 30 frs; lentejas de 18 a 22 frs; judias de 20 a 25 frs; piñones de España de 160 a 165; cominos de 58 a 62 frs; anis de Málaga de 100 a 108 frs; higos de 32 a 35 frs; azúcares en entrepôt blancos de 25 a 26 frs; rojos de 21 a 22; refinados de 33; franco de derechos francos 98; pimiento molido dulce de 70 a 110 frs; regaliz de 22 a 25 frs; ajos de 40 a 45 frs; cebollas de 12 a 15 frs; patatas de 10 a 12 frs; nuevas 14 a 16 frs; guisantes de 15 a 20; habas de 10 a 12; cerezas de 30 a 35 francos; albaricoques de 35 a 40 frs. fresas de 40 a 50 frs; tomates de 35 a 40 frs. alcachofas de 0'50 a 0'70 la docena; naranjas de 50 a 55 frs. el mil.

Alcoholes: de vino, buen gusto de 65 70 francos hectolitro; de orujo de 45 á 46; francos hectolitro; del norte de 45 á 48 francos: norte extrafino de 50 á 52 frcs; de industria 45 á 48 frcs. hectolitro; cognac de 65 á 200 francos.

Consumos

Table with 2 columns: Location (Matadero, Mangraná, Cantera, etc.) and Amount (408'89 Ptas., 215'90, etc.)

Table for Día 7 with 2 columns: Location and Amount (516'13 Ptas., 25'00, etc.)

Recaudación total, 1015'33 Ptas.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Luchana. Jefe de día señor Comendante de Luchana don Leocadio Villasevil.

Registro Civil

de los días 7 y 8 de Junio de 1903. Nacidos.—Emilio Olivé Salas.—José Serret Genoveba.—Concepción Pamies Olivé.—Josefa Avila Batalla.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—Santos Primo y Feliciano mártires y santa Pelagia virgen y mártir. SANTOS DE MAÑANA.—Santas Margarita reina y Oliva u Oialla virgen y san Crispulo mártir.

Corte de María

Se hace hoy la visita á Ntra. Sra del Remedio en la Trinidad.

Cultos de hoy

SAN FRANCISCO.—A las siete y media de la tarde continúan los ejercicios de la novena de San Antonio de Padua.

Mañana CATEDRAL.—A las siete en la capilla de Nuestra Sra. del Claustro.

Tarde

CATEDRAL.—A las siete en la capilla del Santísimo.

Cultos de mañana SAN JUAN.—A las diez se celebrarán solemnes funerales en sufragio del alma de doña Josefa Clu-ró fallecida el 28 del pasado mes.

FRUTOS DE FÉ

Al terminar el canto de la hora de Nona del sábado antes de la fiesta de la Santísima Trinidad termina el tiempo pascual y desde las primeras vísperas del oficio de aquél día la liturgia entra en un nuevo período.

Ogaño coincide el principio de esta nueva fase litúrgica con los primeros días del mes consagrado al deífico Corazón de Jesús y hemos creído muy oportuno dedicar este artículo a la primera de las virtudes teológicas base y fundamento de la Religión Cristiana y sin la cual no es posible entrar en el redil de Cristo.

Ofrezcamos pues hoy al Corazón amantísimo de nuestro Redentor el homenaje de una fé ciega y universal para todos los dogmas del Catolicismo, sin peros ni distingós, sutilezas ni racionios, exclamando que nos basta y sobra el hecho de ser revelados y propuestos por la Iglesia como verdades de fé para humillar nuestra frente y doblar nuestra cerviz.

R. B. F.

Notas útiles

Extracto del Boletín Oficial

- Circular del Gobierno civil sobre la vacunación obligatoria. -El Gobierno civil publica la comunicación dirigida a la Alcaldía de esta capital facultándola para el pago de las 600 pesetas que originarán los festejos de la próxima festividad del Corpus. -La Dirección general de Sanidad anuncia que se ha declarado oficialmente la fiebre aftosa en los ganados de Buenos Aires.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

Madrid, 8, 10'10. El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación han rogado á los diputados ministeriales, por medio de besalamano, que asistan puntualmente á la sesión del Congreso de esta tarde.

Un despacho recibido de Oporto dice que continúa la huelga de tejedores y que, habiendo producido tumultos los huelguistas, tuvo que intervenir la policía, resultando algunos obreros heridos y otros contusos.

Madrid 8, 10'40. Es probable que esta noche ó mañana por la mañana se reúnan en consejo los ministros para ocuparse de cuestiones de Hacienda y de asuntos parlamentarios.

Madrid 8, 10'50. El presidente del Consejo ha puesto hoy á la firma del Rey un decreto de autorización para leer en las Cortes el proyecto de ley sobre una nueva reforma del Consejo de Estado.

Madrid 8, 16'15. El señor Silvela ha confirmado hoy el propósito del Gobierno de presentar á las Cortes un proyecto de reorganización de los servicios de Marina, el cual irá incluido al de construcción de una escuadra.

Como se necesitan ocho votos para formar dictamen, el asunto irá íntegro al Congreso, para que éste resuelva en sesión pública.

Esta mañana cayó un regular aguacero, que casi revistió caracteres de diluvio entre doce y una. En estos momentos vuelve á llover copiosamente.

En el debate político en el Senado intervendrán hoy los señores Labrá y Jimeno, para alusiones. Se cree que mañana acabará el debate del Mensaje, pues han convenido los jefes de las minorías darle menos vueltos que en otras ocasiones.

En seguida comenzarán á discutirse los proyectos preasetados por el Gobierno.

Extranjero

Madrid, 8 22'12. Dícese que en algún círculo de Viena se ha dado crédito á la noticia de que los revolucionarios macedónicos propónense infestar las aguas de Turquía con el microbio de la peste bubónica.

El mismo corresponsal cree que esta conducta obligará á búlgaros y macedonios á dar á la lucha un carácter desesperado y decisivo y que les será imposible á los jefes moderados proseguir la obra de pacificación que habían comenzado desde fines de mayo.

La situación sigue siendo gravísima. -Comunican desde Odesa á Daily Chronicle que el general ruso Kropatkin, ministro de la Guerra, se aalla actualmente en el Extremo Oriente, encargado por el czar de dirigir personalmente las obras de defensa de Vladivostok y Port-Arthur, en presión de una huerra entre Rusia y el Japón.

CIERRE DE BOLSAS

Table with 3 columns: Location (Madrid, 8), Date (Día 5), and Price (77'20, 77'40, etc.)

Cambios de Barcelona, día 8

Table with 3 columns: Location (Londres), Date (á 90 días fecha), and Price (33'90, 00'00, etc.)

Table with 3 columns: Location (Paris), Price (36'40), and Date (Id. á 3 días vista, etc.)

EFFECTOS PÚBLICOS

Table with 3 columns: Location (4 por 100 interior), Price (77'25), and Date (fin mes, etc.)

OBLIGACIONES CONTADO

Table with 3 columns: Location (Ferrocarril Norte especiales), Price (104'50), and Date (104'75, etc.)

ACCIONES FIN MES

Table with 3 columns: Location (Banco Hispano Colonial), Price (000'00), and Date (000'00, etc.)

ANUNCIOS Y RECLAMOS

BACHILLERATO

Continúan las lecciones preparatorias para los ejercicios del grado en la ACADEMIA DE FRANCES dirigida por el profesor D. RAMÓN BUSQUER FERRER, Rambla de San Carlos 35-2.

Se hacen toda clase de traducciones del francés y del latín. Honorarios convencionales y por adelantado.

En venta

En Espluga de Francolí y por un precio módico se venderá una burra y pollina, con leche fresca de una semana. Dirigirse á Juan Figueras (propietario), calle de la Abadía, Espluga de Francolí.

Aguas medicinales ALEDA (SANTANDER)

Las aguas minerales sulfuradas del citado manantial son conocidas de antiguo, en los tratados de terapéutica, por su eficacia curativa en todas las enfermedades de la piel, como el herpetismo recomendándose ellas mismas por sus excelentes resultados como prueban las estadísticas llevadas del número de enfermos curados ó aliviados.

Dichas aguas embotalladas se han puesto á la venta con gran éxito en Barcelona, en la sucursal de los Señores Hijos de Vidal y Ribas, Pelayo 42, lo que nos complacemos en dar á conocer al público, seguros de que las personas que necesitaren de su uso verán desahucarse con su empleo las dolencias para que están indicadas.

Venta de un molino aceitero

Se vende en Ribarroja un molino aceitero, con dos bigas, pozo y bomba dentro del mismo local, situado junto al casco de la población. Informe: don Francisco Puig y C.ª; Ribarroja.

J. MIRÓ MÉDICO OCULISTA

Vergara, 1, esquina á la calle de Balmes Barcelona Manuel de Penarrubia PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES Rambla de San Juan, 30, 2.º Imp. de E. Pamies, Unión 54.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABE DE HIPOFOSFITOS CLIMENT

El legítimo marca SALUD

Señores Climent y C.^a—Tortosa.—Muy señores míos: El niño X., de tres años, sufría desde hace más de un año de una escrófula crónica. Cansado de usar sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos, ensayé los Hipofosfitos Climent, encontrando alivio el paciente en el primer frasco y muy pronto la curación completa.—Doctor Silomiz, Catedrático de Barcelona.

Exíjase el legítimo Jarabe Climent SALUD único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expende otro del mismo nombre.—De venta Farmacias y Droguerías.

Lecithina de huevo
 Agua de azahar triple
 Levadura de cerveza
 Farmacia del Centro, de MANUEL FONT
 Rambla S. Juan 57, Teléfono, 48

Academia VALLVÉ
 Rambla de San Juan, 19

Dibujo, pintura, modelado para ambos sexos
 Horas de clase para señoritas, de once á uno.
 Para adultos de tres á cinco tarde y de siete y media á nueve noche.

LA CONFIANZA
 ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES
 de Francisco Bové, Unión, 15

Se sirve á domicilio
 Gran surtido en chocolates, cafés, thes, conservas, licores, etc.

Bicarbonato de sosa
 Químicamente puro
 EN POLVO EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS
 DE
 Torres Muñoz, S. Marcos, 11 farmacia, Madrid
 Se vende en cajitas pequeñas, y en latas económicas de 1 1/2 kgs. á 5 ptas.

CALLICIDA JUANOLA

CURA LOS CALLOS EN CINCO DIAS

Único sitio de venta

Farmacia Moderna

Bajada de Misericordia, 2

Depósito de específicos legítimos y aguas minerales recientes

PRECIOS ECONÓMICOS

Postales ilustradas

SEMANALMENTE NUEVO SURTIDO

Postales en seda y automáticas, última novedad.—Sección de saldo, 6 postales fantasía 40 céntimos.—Colección Tarragona, 16 vistas diferentes, una peseta.—Colección Poblet, 13 vistas diferentes, una peseta.—Colección Santas Creus, 10 vistas diferentes, 75 céntimos.—Postales colección «Mauri» á 5 céntimos.—De venta en el estanco de la calle del Conde de Rius.

DISPONIBLE

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE
Francisco Punsoda
 58, Rambla San Juan, 58

Servicio esmerado diariamente en toda clase de dulces y pastas.—Ramilletes y bandejas, artística confección y presentación.—Champagnes, vinos selectos y escogidos, secos y dulces, de acreditadas marcas.

Especialidad en servicios para bodas, bautizos y toda clase de celebraciones y fiestas.

PEDID ANIS SAN GERÓNIMO

UNICO REPRESENTANTE EN ESPAÑA

Valentin Vallhonrat
 TARRAGONA

DISPONIBLE